
A Universidade Tecno-
lógica Federal – UTF-PR – 
campus de Campo Mourão, 
apresentou nesta quinta-feira 
em Goioerê, o programa ‘Co-
mendo Bem’, que tem como 
objetivo  de identifi car e be-

nefi ciar empresas compro-
metidas com a qualidade e 
segurança alimentar através 
de um selo, com notas que 
variam de 1 a 5.

Há 27 anos o empesário 
Roland Shurt, da Amitec, so-
nhava em ver a estrada que dá 
acesso à sua empresa asfaltada. 
E nesta sexta-feira, dia 25, o 
prefeito Betinho Lima assinou 
a ordem de serviços para a 
realização da obra que começa 
dentro de 10 dias. “É uma ale-
gria realizar este sonho, que é 
fruto de muito trabalho, luta e 
articulação política”, destacou 
o prefeito Betinho Lima.

com Mário Claudino, os 
mesários são essenciais 
para o andamento do pro-
cesso eleitoral e que todo 
eleitor, maior de 18 anos e 
em situação regular junto 
à Justiça Eleitoral, pode se 
candidatar.

SÁBADO, 26 DE FEVEREIRO DE 2022 DIRETOR:  Jucelino Costa dos Santos EDIÇÃO: 3783 R$ 3,50

PAGINA 03

PAGINA 03

PAGINA 02

PAGINA 02

PAGINA 02

Programa de segurança e qualidade 
alimentar é apresentado em Goioerê

“Estrada da Amitec” será asfaltada
 depois de 27 anos de espera

Justiça Eleitoral lança campanha para 
atrair mesários voluntários em Goioerê

A Justiça Eleitoral lançou 
neste mês uma campanha 
para atrair pessoas a se tor-
narem mesários voluntários 
para as eleições gerais de 
2022. Os interessados pode-
rão se inscrever no aplicativo 
e-Título ou entrando em 
contato com o Cartório Elei-
toral de Goioerê. De acordo 

Parque Industrial: Betinho autoriza 
R$ 1,6 milhão para obras de asfalto

Lima assinou na ma-
nhã de ontem sexta-fei-
ra, a ordem de serviços 
que autoriza a empresa 
Lioto a realizar obras de 
asfalto nas ruas do Par-
que Industrial. O inves-
timento será da ordem 
de R$ 1.626.620,06, 
com as obras garantin-
do mais qualidade de 
vida e ao mesmo tempo 
promovendo a atração 
de novos investimentos 
ao local.

Investimento da Sanepar 
em 2021 chegou a 

R$ 1,32 bilhão, 36% a 
mais que no ano anterior

A Sanepar investiu em 2021 
cerca de R$ 1,32 bilhão, 36% 
a mais do que no ano anterior, 
com R$ 968,9 milhões. O 
montante aplicado em 2021 
é o maior dos últimos cinco 
anos. Os resultados foram 
apresentados nesta sexta-feira 
(25) pelo diretor-presidente 
Claudio Stabile e pelo diretor 
fi nanceiro e de Relações com 
Investidores, Abel Demetrio, 
em teleconferência dirigida a 
acionistas e aberta ao público.
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Justiça Eleitoral lança campanha para 
atrair mesários voluntários em Goioerê

A Justiça Eleitoral lançou 
neste mês uma campanha para 
atrair pessoas a se tornarem 
mesários voluntários para as 
eleições gerais de 2022. Os 
interessados poderão se ins-
crever no aplicativo e-Título 
ou entrando em contato com o 
Cartório Eleitoral de Goioerê.

De acordo com Mário Clau-
dino, os mesários são essenciais 
para o andamento do processo 
eleitoral e que todo eleitor, maior 
de 18 anos e em situação regular 
junto à Justiça Eleitoral, pode se 
candidatar.

Conforme a lei, a participa-
ção só é vetada para candidatos 
ou quem tem parente candidato, 
membros de diretórios de par-
tidos políticos, autoridades e 
agentes policiais.

Apesar de não ser remune-
rada, a função garante alguns 
benefícios, como por exemplo, 
direito a dois dias de folga por 
cada dia trabalhado na eleição, 
além de auxílio-alimentação no 
valor máximo de R$ 35.

Dentre outros benefícios 
está também o de que, em alguns 
estados, a atuação pode validar 
o serviço prestado como horas 
complementares em cursos 
universitários. Em alguns casos, 
ser mesário voluntário pode 
garantir vantagem em caso de 
empate em concurso público.

Os interessados em trabalhar como mesários voluntários devem procurar o cartório

Mais três entidades de Goioerê
 recebem recursos da Prefeitura

A Prefeitura de Goioerê 
autorizou na manhã desta 
sexta-feira, o repasse de 
recursos para mais três 
entidades do município. 
Desta vez as benefi ciadas 
são: Centro Santa Clara, 

Os convênios foram assinados nesta sexta-feira
Apae e Aldeia SOS.

As entidades vão rece-
ber recursos do chamado 
Orçamento Impositivo, 
cujos valores foram des-
tinados a elas através de 
emendas dos vereadores. 

“São recursos para projetos 
importantes desenvolvidos 
pelas entidades’, disse o 
prefeito Betinho Lima.

O evento aconteceu 
no gabinete municipal e 
reuniu diversas autorida-

des, além de vereadores 
e representantes das en-
tidades. “A gente só tem 
que agradecer, pois estes 
recursos vão nos ajudar 
e muito”, disse Elizabete 
Macedo, da Apae.

Parque Industrial: Betinho autoriza 
R$ 1,6 milhão para obras de asfalto

O prefeito  Bet inho 
Lima assinou na manhã 
de ontem sexta-feira, a 
ordem de serviços que 
autoriza a empresa Lioto 
a realizar obras de as-
falto nas ruas do Parque 
Industrial.

O investimento será da 
ordem de R$ 1.626.620,06, 
com as obras garantindo 
mais qualidade de vida e 
ao mesmo tempo promo-
vendo a atração de novos 
investimentos ao local.

Durante o evento, o 
prefeito disse que a in-
tenção é dotar o Parque 
Industrial de toda a infra-
estrutura necessária, para 
que o local seja um cartão 
de visita do empresariado 

As obras foram autorizadas no dia de ontem pelo prefeito Betinho
que ali deseja se instalar.

“Infelizmente nosso 
parque estava abando-

nado. Com essa obra de 
pavimentação vamos dar 
um salto de qualidade e 

garantir que novos inves-
timentos aconteçam ali”, 
destacou.

Educação pública
O deputado Hussein Bakri anunciou mais de R$ 7 mi-

lhões em reformas de escolas estaduais de Foz do Iguaçu. 
No evento “Educação em Ação”, o parlamentar assinou a 
partida de obras no mês de março em seis colégios: Costa e 
Silva, Tancredo Neves, Manoel Pena, Ulysses Guimarães, 
Barão do Rio Branco e Tarquínio Santos. O investimento 
de R$ 5 milhões será custeado por Itaipu, enquanto a 
gestão das reformas fi cará a cargo do Governo do Estado.

Educação pública II
“O Governo do Paraná tem muito claro o objetivo de 

tornar a educação pública do Paraná a melhor do Brasil 
assim como os caminhos para atingir essa meta. Um deles 
passa pela melhoria na infraestrutura das 2,1 mil escolas 
estaduais, o que garante ambientes mais modernos e 
confortáveis para alunos, professores e funcionários”, 
destacou Hussein Bakri.

Bancada dividida
A bancada federal do Paraná se dividiu na votação 

que aprovou a legalização dos cassinos, jogo do bicho 
e bingos no País. Dos 30 parlamentares do Estado, 14 
votaram contra a proposta, 12 a favor e 4 se abstiveram. 
O texto-base foi aprovado por 246 votos favoráveis e 202 
contrários. A regulamentação dos jogos de azar vai agora 
para o Senado.

Solidariedade
O Governo do Estado do Paraná se solidariza com a 

população ucraniana, que vive um pesadelo com a ofensiva 
militar da Rússia contra o seu país, defl agrada nesta quinta-
-feira (24). “Temos fortes laços com a Ucrânia. Vivem no 
Estado quase 500 mil ucranianos e seus descendentes, o 
maior contingente desta população fora do país de origem”, 
destacou o governador em exercício Darci Piana.

Portas abertas
A Prefeitura de Prudentópolis encaminhou um ofício 

para a cidade ucraniana de Ternópil, nele a cidade oferece 
refúgio para os moradores do país devido aos ataques da 
Rússia. A cidade da região Central do Paraná tem a maior 
comunidade ucraniana no Brasil e é considerada cidade-
-irmã de Ternópil.

Janela partidária
O deputado federal Pedro Lupion, ex-presidente do 

Democratas, deve se fi liar partido Progressistas na janela de 
transferência que abre na próxima semana. Nesta semana 
foi confi rmada a fi liação do deputado estadual Tião Me-
deiros, pré-candidato a deputado federal. Ricardo Barros, 
líder do Governo Bolsonaro, tenta reforçar o Progressistas 
para ter a maior bancada da Assembleia Legislativa do 
Paraná a partir de abril. O convite também já foi feito aos 
deputados Alexandre Curi, Jonas Guimarães, Artagão 
Junior e Luiz Cláudio Romanelli, todos no PSB.

Vaga presidencial
Na próxima semana o PTB pode começar a indicar a 

pessoa ocupante da vaga da presidência do partido no Pa-
raná. Uma das concorrentes é a conservadora bolsonarista 
Bethy Frank, ex-candidata à Prefeitura de Campo Magro, 
em 2020. Também se fala nos bastidores da volta de Flávio 
Martinez, opção apoiada até mesmo pelo presidente de 
honra Roberto Jefferson.

Pé nas estrada
O ex-governador Orlando Pessuti esteve percorrendo o 

Paraná em busca de apoio para viabilizar a sua candidatura 
ao Senado. Nos últimos dias, esteve na Região do Oeste, 
Cascavel e municípios vizinhos. Na semana do Carnaval, 
estará no Vale do Ivaí e na região de Maringá reativando 
contatos. Pessuti, que é presidente estadual da Fundação 
Ulysses Guimarães, está agregando seus aliados e prefei-
tos fi éis, que não esqueceram o trabalho feito enquanto 
deputado estadual, vice-governador e governador.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
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Programa de segurança e qualidade 
alimentar é apresentado em Goioerê

A Universidade Tecnológi-
ca Federal – UTF-PR – campus 
de Campo Mourão, apresentou 
nesta quinta-feira em Goioerê, 
o programa ‘Comendo Bem’, 
que tem como objetivo  de 
identifi car e benefi ciar empre-
sas comprometidas com a qua-
lidade e segurança alimentar 
através de um selo, com notas 
que variam de 1 a 5.

A apresentação do progra-
ma foi feito pelo professor Fa-
bio Scopel, que explicou que o 
programa compreende várias 
etapas, desde um diagnóstico 
da situação atual, passando por 
um período de adequação, até 
a verifi cação fi nal, onde a em-
presa será avaliada para então 
receber o selo de qualidade.

Conforme o professor 
Fabio, estão inseridos no 
projeto estabelecimentos que 
produzem alimentos que 
vão desde barracas, como 
feirantes, lanchonetes, bares, 
padarias e restaurantes. “Com 
o selo, que será conferido pela 

“Estrada da Amitec” será asfaltada
 depois de 27 anos de espera

Há 27 anos o empe-
sário Roland Shurt, da 
Amitec, sonhava em ver 
a estrada que dá acesso 
à sua empresa asfaltada. 
E nesta sexta-feira, dia 
25, o prefeito Betinho 
Lima assinou a ordem 
de serviços para a rea-
lização da obra que co-
meça dentro de 10 dias. 
“É uma alegria realizar 
este sonho, que é fruto 
de muito trabalho, luta 
e articulação política”, 
destacou o prefeito Be-
tinho Lima.

Segundo o prefeito, a 

obra só está sendo pos-
sível graças a um con-
vênio entre o município 
e o Governo do Paraná. 
No total serão R$ 2,5 
milhões investidos nos 
serviços, que vão dar 
mais qualidade de vida 
e melhorar o tráfego do 
Distrito de Jaracatiá até 
a empresa Amitec.

Ainda segundo o pre-
feito, além de beneficiar 
a Amitec, que é uma das 
empresas que mais ge-
ram empregos e recolhe 
impostos ao município, 
o asfalto da Amitec vai 

valorizar os imóveis dos 
moradores ao longo da 
estrada. “Sem dúvida, 
a partir da chegada do 
asfalto os moradores 
desta estrada vão viver 
um novo momento, 
com qualidade de vida 

e valorização dos seus 
imóveis”, citou.

Ao fazer uso da pa-
lavra , o empres ár io 
Roland agradeceu ao 
prefeito Betinho e co-
memorou a assinatura 
da ordem de serviços, 

que vai resultar na che-
gada do asfalto. “Já se 
vão quase três décadas 
aguardando a chegada 
do tão sonhado asfalto. 
Agora a espera acabou 
e nós não teremos mais 

aque le problema de 
caminhões encalhando 
na estrada por conta da 
lama e nem poeira na 
residência das pessoas, 
ao longo desse trajeto”, 
disse.

Diversas lideranças e colaboradores da empresa participaram do evento na manhã de ontem

Momento em que o prefeito Betinho assinava a ordem de serviço

Projeto foi apresentado na última quarta-feira
Universidade e fi cará visível 
no comércio, o consumidor 
poderá saber se o estabeleci-
mento que ele escolheu para 
se alimentar possui práticas 
seguras na elaboração de ali-
mentos”, disse.

Entre outras autoridades, 
participaram da apresenta-

ção do projeto, o presidente 
da Associação Comercial – 
ACIG – Alexandre Cândido e 
ainda o secretário de Indústria 
e Comércio, Pedro Augusto 
Godoy.

A partir de agora, uma equi-
pe formada pelos acadêmicos 
da UTF-PR, com o apoio da 

Secretaria de Indústria e Co-
mércio e AACIG, vão visitar 
as empresas que atuam no 
ramo de alimento, para for-
malizarem a participação no 
projeto. As pessoas interessa-
das podem entrar em contato 
com os parceiros e agendarem 
a visita.

Integrantes dos Grupos Femininos dão 
início ao treinamento de coaching

Proporcionar reflexão 
para o autodesenvolvimen-
to, estimular o protagonis-
mo feminino, incentivar 
mulheres a assumirem 
novos desafi os e responsa-
bilidades e, através de suas 
experiências, conquistarem 
o poder pessoal, são os 
objetivos do curso de Líder 
Coach. O treinamento é 
ofertado pela Copacol em 
parceria com o Sescoop/Pr. 
a todas as integrantes dos 
Grupos Femininos.

Após um longo perío-
do de intervalo de cursos, 
treinamentos e encontros 
presenciais por conta da 
pandemia, a Copacol traz 
a proposta desta metodo-

logia de aprendizado em 
busca da capacitação de 
novos líderes para serem 
geradores de mudanças. Ao 
todo, o curso de líder coach 
terá duração de 40 horas e 
conteúdos programáticos 
divididos por módulos.

Os principais temas 
abordados durante o cur-
so são: Introdução aos 
Conceitos e Evolução da 
Liderança e do Líder, os 
tipos e conceitos de Coa-
ching, Desenvolvimento 
do Coaching Executivo, a 
Nova Concepção de Líder 
e Liderança, Papel do Líder 
Coach e ferramentas de 
coach.

“O curso apoia as pesso-
as a mudarem no sentido em 
que almejam e a seguir na 
direção desejada, de se tor-
narem aquilo que desejam e 
ser o melhor que podem. É 
uma relação colaborativa, 
que encoraja as pessoas a 
conhecerem seus valores, 
vivê-los e alcançarem seus 
objetivos. Esse método é 
essencialmente prático e 
centrado no participante, 
ou seja, as necessidades 
individuais serão o vetor 
determinante para o desen-
volvimento do conteúdo”, 
destaca Marli Luiza Sella 
Siqueira, instrutora espe-
cialista em formação de 
Líder Coach. O treinamento é ofertado pela Copacol em parceria com o Sescoop/Pr 



SÁBADO, 26 DE FEVEREIRO DE 2022 CONTRA-CAPA

Investimento da Sanepar em 2021 chegou a 
R$ 1,32 bilhão, 36% a mais que no ano anterior

Recursos destinados à área de esgotamento sanitário aumentaram 42% em implantação,
 ampliação e melhoria de sistemas. Isso permitiu expandir o atendimento à população.

A Sanepar investiu em 
2021 cerca de R$ 1,32 bi-
lhão, 36% a mais do que 
no ano anterior, com R$ 
968,9 milhões. O montante 
aplicado em 2021 é o maior 
dos últimos cinco anos. Os 
resultados foram apresen-
tados nesta sexta-feira (25) 
pelo diretor-presidente 
Claudio Stabile e pelo 
diretor financeiro e de 
Relações com Investido-
res, Abel Demetrio, em 
teleconferência dirigida 
a acionistas e aberta ao 
público.

No esgotamento sani-
tário, os investimentos fo-
ram de R$ 596,4 milhões, 
42% superior que em 2020, 
na implantação do serviço, 
ampliação e melhoria em 
sistemas já existentes. 
Obras em várias regiões 
do Paraná  permitiram 
que mais 71.558 famílias 
passassem a ter acesso à 
coleta e tratamento de es-
goto, em 2021, atingindo 
77,3% da população, um 
dos melhores indicadores 
do país.

Em Ivaiporã, no Vale 
do Ivaí, a Companhia está 

fazendo obras que am-
pliam o atendimento aos 
moradores. Estão sendo 
implantados 84,4 quilôme-
tros de rede coletora, que 
vão benefi ciar diretamente 
4.568 famílias.

Em Pato Branco (Su-
doeste), também está em 
andamento obra de uma 
nova estação de tratamento 

e de extensão de rede que 
vai atender moradores do 
Bairro São José. Em Ca-
pitão Leônidas Marques 
(Oeste), é executada a 
obra que vai levar pela 
primeira vez o serviço de 
esgotamento para a cidade.

“Além de aumentar os 
investimentos para asse-
gurar o abastecimento de 
água a 100% das cidades, 

estamos trabalhando for-
temente na ampliação do 
acesso da população à co-
leta e tratamento de esgoto. 
Nosso foco é cumprir a 
meta de 90% de esgota-
mento sanitário até 2033, 
como determina o novo 
marco do saneamento”, 
afi rma o diretor-presidente 
da Companhia, Claudio 
Stabile.

Aluna da rede estadual apresenta 
trabalho em feira de ciências de Dubai
Egressa da rede estadu-

al de ensino, Isaura Vieira 
Barboza, de 19 anos, está 
representando o Paraná na 
Expo-Sciences Asia 2022, 
que acontece nesta semana em 
Dubai, nos Emirados Árabes 
Unidos. Mineira de nascimen-
to, a estudante cursou o ensino 
médio no Colégio Estadual 
Jardim Porto Alegre, em Tole-
do, por acreditar na educação 
pública de qualidade.

“Isaura veio para o Paraná 
para cursar o ensino médio e 
fazer parte do clube de ciên-
cias. Concluiu e voltou para 
Minas, mas está indo repre-
sentar nossa escola – a feira 
deveria ter acontecido em 

2020, mas foi adiada. Estou 
muito orgulhosa da Isaura”, 
comenta a professora orien-
tadora do trabalho, Dionéia 
Schauren.

A aluna estudava em es-
cola particular na cidade em 
que morava, em Minas. “Saí 
de lá e por causa dessa escolha 
cheguei aqui. Ganhar vários 
prêmios em feiras de ciências 
já era uma coisa distante da 
minha realidade, mas jamais 
imaginei que sairia de uma 
cidade no Interior de Minas 
Gerais para estudar numa 
escola pública no Sul do país 
e chegar a Dubai um dia”, 
relata.

Cascavel tem novo centro 
de educação profi ssional agrí-
cola voltado à inovação

Para Isaura, o trabalho 
realizado no colégio foi fun-
damental para seu desenvol-
vimento. “O colégio ajudou 
bastante com incentivo, o 
trabalho, era incrível diretor 
e professores incentivando os 
alunos a quererem buscar as 
coisas. O clube de ciências 
também não se limitou por ser 
de uma escola pública. Todo 
mundo ajudava para angariar 
recursos, com venda de pro-
dutos, rifas”, conta.

FEIRA - A feira da qual 
Isaura está participando é um 
dos maiores eventos científi -
cos do mundo, realizado pelo 
Movimento Internacional 
para o Recreio Científico 
(MILSET), onde se apresen-
tam participantes de mais 
de 30 países. O trabalho da 
estudante, sobre o uso de 
diferentes concentrações de 
extratos de suculentas no 
controle do bolor da casca da 
laranja, foi desenvolvido no 
Clube de Ciências do colégio 
e laureado em várias mostras.

Em 2019, o trabalho ga-
nhou o primeiro lugar de Ci-
ências Biológicas da Fenecit 
(Feira Nordestina de Ciência 
e Tecnologia), que lhe garantiu 

credencial para o evento nos 
Emirados. “O projeto é sobre 
um controle alternativo para 
o fungo que ataca a laranja, o 
penicillium digitatum. Escolhi 
as suculentas, pois são plan-
tas com alguma propriedade 
medicinal e com reprodução 
muito rápida, fiz extratos 
vegetais aquosos com essas 
plantas em quatro concentra-
ções diferentes e fui testando 
para a inibição”, explica.

“Tive um resultado de 74% 
de taxa de inibição depois de 
testes e análises estatísticas de 
100 gramas por litro de horte-
lã (grosso ou boldo, o nome 
depende da região)”, detalha 
a estudante, que optou pelo 
projeto como opção alterna-
tiva do uso de agroquímicos 
nas plantações.

APRESENTAÇÕES - 
Durante a semana ela fez 
apresentações de seu trabalho, 
participou de workshops e 
também fez passeios pela 
cidade, como pela Expo Du-
bai, exposição mundial que o 
Estado do Paraná participou 
no ano passado e que vai até 
o fi m de março deste ano. No 
mês que vem, Isaura começa 
a cursar a faculdade de Ci-
ências Biológicas na UFOP 
(Universidade Federal de 
Ouro Preto-MG).
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